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15 мая в рамках ежегодного Меж-
дународного рынка вещательного кон-
тента Moscow TeleShow прошла кон-
ференция НАТ «Переход на цифровое 
телевещание и региональное ТВ: закат 
или новые горизонты?». В работе кон-
ференции приняли участие представи-
тели региональных компаний и отрас-
левых ведомств: заместитель министра 
связи и массовых коммуникаций Алек-
сей Волин; первый заместитель пред-
седателя комитета Госдумы по инфор-
мационной политике, информационным 
технологиям и связи Леонид Левин; за-
меститель руководителя Роскомнадзора 
Максим Ксензов; вице-президент НАТ, 
председатель Совета директоров ОАО 
«НТВ-Плюс», советник генерального ди-
ректора ОАО «Газпром-Медиа Холдинг» 
Алексей Малинин; вице-президент НАТ, 
председатель совета директоров ЗАО 
«Медиагруппа Южный Регион» Георгий 
Кудинов; заместитель генерального ди-
ректора РТРС Виктор Пинчук; вице-пре-
зидент НАТ, заместитель генерального 
директора «СТС Медиа» Сергей Петров.

Открыл форум президент НАТ Эдуард 
Сагалаев, который отметил, что свыше 
тысячи региональных и муниципальных 
телекомпаний обеспокоены неопреде-
ленностью своего положения в резуль-
тате ситуации, которая сложилась во-
круг третьего мультиплекса цифрового 
телевидения. Последние три года одни 
из них готовились к вхождению на кон-
курсной основе в первый мультиплекс, 
переходили на самостоятельное про-
граммирование, увеличивали объемы 
производства собственных программ. 
Это потребовало немалых средств, рас-
ширения технической базы, увеличения 
и повышения квалификации кадров и 
было поддержано местными властями. 
Другие рассчитывали на продолжение 
сетевого партнерства во втором муль-
типлексе, и эти надежды окончательно 
не умерли. Указ Президента Россий-
ской Федерации В. Путина от 20 апре-
ля 2013 г. определил для региональных 
телеканалов, продолжающих работать 
в эфирном телевидении, возможность 
продолжать свою деятельность в треть-
ем мультиплексе. Поэтому участникам 
конференции предстоит выработать 
консолидированную позицию вещате-
лей в отношении принципов формиро-
вания и состава третьего цифрового 
мультиплекса, а также обсудить основ-

ные вопросы жизнедеятельности регио-
нальных телекомпаний в условиях пере-
хода наземного эфирного телевещания 
на «цифру». Эдуард Сагалаев призвал 
делегатов высказать конструктивные 
предложения, которые будут учтены при 
подготовке ее итогового документа.

Главный редактор ТК «Енисей» 
(Красноярск) Юрий Тишков представил 
участникам Резолюцию, принятую 7 
мая Ассоциацией телевещателей и те-
лепроизводителей Красноярского края, 
и говорил о необходимости принятия 
нормативного акта, в котором были бы 
четко сформулированы принципы и сро-
ки формирования третьего мультиплек-
са, гарантии и критерии бесконкурсного 
вхождения в него региональных кана-
лов, стоимость услуг связи.

На проблемы частотного ресурса 
обратил внимание Александр Тюников, 
президент ТК «АС Байкал ТВ». По мне-
нию А. Тюникова, пока не решен вопрос 
с потребностями телекомпаний в часто-
тах, перераспределять их под другие 
технологии, в частности, LTE – нельзя, 
технологии «пейджингового телевиде-
ния» не развивают, а уничтожают от-
расль.

Светлана Яремчук, генеральный ди-
ректор ТК «Челябинское областное те-
левидение», поделилась опасением о 
возможном переделе информационной 
карты страны и предложила дополнить 
позицию НАТ требованием сохранить 
индустрию телерадиовещания, в кото-
рой федеральные и региональные ка-
налы взаимодействуют в создании еди-
ного информационного пространства. 
Ильшат Аминов, генеральный директор 
ТК «Новый век» (Казань) отметил, что 
у региональных компаний есть огром-
ный ресурс, и задача НАТ – отстоять 
права телекомпаний в регионах на ис-
пользование своих ресурсов эфирного 
вещания, сохранив таким образом пра-
во населения на доступ к бесплатному 
местному ТВ. Генеральный директор 
ЗАО «АБИ Медиа» (Владимир) Максим 
Полухин подчеркнул, что важно зара-
нее знать сроки и критерии вхождения 
в третий мультиплекс, и подверг сомне-
нию предложения перехода доступных 
эфирных каналов на платное спутнико-
вое или кабельное телевидение. Кроме 
дополнительных затрат вещателям это 
не принесет ничего, население же ли-
шится возможности принимать бесплат-

ные для него региональные каналы. 
Свои предложения высказали и другие 
участники конференции.

Все выступления представителей 
региональных компаний были очень 
эмоциональными, в них звучали такие 
фразы как «не игра по правилам, а игра 
с правилами», «геноцид региональ-
ного телевидения», «государственная 
политика направлена на то, чтобы ре-
гиональное телевидение не выжило». 
А вот руководители ведомств, коммен-
тируя сложившуюся ситуацию, были 
сдержанны.

Леонид Левин отметил, что Государ-
ственная Дума готова при необходи-
мости обсуждать с вещателями отрас-
левые законодательные инициативы 
и нормативные акты, однако пока под-
нимаются вопросы, касающиеся уже 
принятых законов и указов. А Алексей 
Волин подчеркнул, что министерство 
с удовольствием объявило бы все ус-
ловия по третьему мультиплексу, но, к 
сожалению, у отрасли пока нет консоли-
дированной позиции. Он также отметил, 
что при распределении частот необхо-
димо учитывать интересы и отрасли 
связи, и отрасли вещания, так как госу-
дарство не может отдать предпочтение 
только одной стороне.

Максим Ксензов заверил, что Ро-
скомнадзор обязательно рассмотрит 
позицию НАТ по формированию кон-
цепции и состава третьего мульти-
плекса, а после того, как регулятор 
сформулирует правила, ведомство 
своевременно объявит их вещателям, 
как это было и при подготовке конкурса 
федеральных телеканалов на вхожде-
ние во второй мультиплекс.

Виктор Пинчук выразил благодар-
ность НАТ за представление позиции 
вещателей для доработки концепции 
отключения аналогового вещания и по-
рядка перехода на цифровое, а Алексей 
Малинин высказал мнение, что теперь, 
когда все местные каналы могут претен-
довать только на третий мультиплекс, 
дополнять его ТВЧ не целесообразно.

Участники конференции приняли 
решение изложить по ее итогам кон-
солидированную позицию телевеща-
телей и конструктивные предложения 
по поводу перспектив развития регио-
нального телевидения и отрасли в це-
лом в обращении к Президенту России 
Владимиру Путину.
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